



La CGT Trésor de Corse du Sud

COMPTE-RENDU DU CDAS DU 25 MARS 2010

Le 25 mars 2010 s'est tenue la réunion du Comité Départemental d'Action Sociale dans la salle des commissions de la Trésorerie Générale.

Le quorum étant atteint, la séance a commencé à 10h15.

Approbation du procès-verbal du CDAS du 26 novembre 2009

Validation du procès-verbal à l'unanimité.

Compte-rendu d'activité pour l'année 2009

Une présentation globale des effectifs est effectuée dans un premier temps. Ils comptent 585 actifs, 217 enfants (diminution par rapport à l'année 2008) et 697 retraités.

Il est également précisé que l'exercice 2009 a vu décroître ses dépenses de fonctionnement.

Présentation du Bilan d'Initiative Locale (BIL) pour l'année 2009

- Les actions prévues ont été réalisées à l'exception de certaines concernant l'initiative locale faute de participants (musée archéologique de Sartene, sortie aux îles Lavezzi). Les budgets prévus à ces postes ont cependant été réaffectés, notamment pour l'organisation des arbres de Noël d'Ajaccio et Porto-Vecchio, poste représentant 75% du budget. A ce sujet, il est évoqué la possible reconduction du lieu concernant la région ajaccienne (restaurant A Casetta) pour l'année 2010 au regard de la grande satisfaction des personnels.
- Le repas des retraités a connu une plus forte participation en 2009. Il est, sur ce point, souligné que, cette manifestation se déroulant dans la région d'Ajaccio, un problème se pose pour les personnes du grand sud. L'éventualité d'un dégroupage pourrait alors être envisagé.

- 36 agents ont bénéficié du poste « amitiés finances industrie » ayant vocation à soutenir sous forme de cadeaux, les personnels en CLD et CLM ainsi que les retraités.
- Comme évoqué précédemment, les 2 manifestations prévues aux Iles Lavezzi et au Musée archéologique de Sartène ont dû être annulées faute de participants, par contre la sortie organisée à Scandola a remporté un vif succès.

Mr Etori, délégué départemental à l'action sociale, nous a informé que les dotations pour le BIL 2010 seraient égales à celles du BIL 2009.

Présentation du bilan du Service Social

Ce bilan nous a été présenté par Mme Haeffelin, assistance sociale.

Pour l'année 2009, 7 aides et 2 prêts sociaux ont été attribués. Elle nous précise que le nombre de demandes d'aides sociales a connu une nette diminution par rapport à 2008. On peut craindre une forte augmentation des demandes puisque le nombre de dossiers déposés est déjà de 6 à ce jour.

Il est à noter que le nombre d'accompagnement social et d'entretiens psychosociaux est relativement élevé.

Ils concernent à 75% des agents de catégorie C, 14% des agents de catégorie B.

66% sont des femmes et 55% de ces personnes n'avaient jamais fait appel aux services sociaux.

Phénomène inquiétant : hausse de 19% des entretiens concernant le domaine professionnel.

Vu la richesse de ce rapport, les organisations syndicales ont demandé que pour l'avenir ce document leur soit communiqué avant la réunion de la Commission.

Mme Haeffelin ayant rappelé que les agents en maladie depuis 3 mois, longue maladie devaient lui être signalés par le Service RH afin qu'elle transmette au Médecin de prévention, la parité syndicale s'est une nouvelle fois insurgée de l'absence depuis 1 an du médecin de prévention. pour l'année 2009.

Mme Goubert, nous a informé que la Centrale avait été saisie, et qu'il était envisagé si cela était possible de signer une Convention avec la Médecine du travail.

En attendant, le médecin de prévention de Montpellier qui est censé assurer l'interim devrait venir en juillet.

Ce dispositif ne nous satisfait pas, délais beaucoup trop longs, visites nettement insuffisantes, manque de proximité et de possibilité de suivi dans les dossiers.

Madame Goubert a alors proposé de suggérer des visites trimestrielles.

Il a été rappelé la motion votée à l'unanimité des OS en novembre 2009, motion restée sans effet.

La C.G.T et les autres OS rejoignent la position du syndicat F.O quand il informe de son intention de ne plus siéger au CDAS et au CHS tant qu'une solution concrète ne serait pas apportée à ce problème.

Le logement social

Mr Etori nous rappelle qu'en 2007 avait été passée une convention avec le bailleur Erilia et ce pour une durée de 2 ans (5 T2 et 5 T3).

En 2009, 3 demandes ont été formulées et un logement attribué. Des appartements sont à ce jour vacants, un mail a été envoyé aux agents mais aucun dossier n'a été déposé.

Il est rappelé également que les Douanes disposent de 6 logements libres sur Porto-Vecchio et qu'il serait désormais possible d'ouvrir ce parc aux autres agents des finances.

Prêts et aides ALPAF

Depuis 2008, les prêts à l'amélioration de l'habitat sont ouverts aux retraités.

Approbation du bilan 2009

Pour : à la majorité

Abstention : 2

Propositions pour l'année 2010

- Etude de l'organisation d'un repas des retraités du grand sud (cf : BIL)
- Sondage des agents concernant l'organisation d'un repas à thème musical
- Sollicitation des agents quant à leurs souhaits d'activités

Pour : à la majorité

Abstention : 2

Reconduction du mandat de délégué départemental

Monsieur Etori est reconduit à l'unanimité.

Questions diverses

Un tableau récapitulatif du nombre de titres restaurant nous a été présenté. Il fait état d'une diminution de titres restaurant demandés. En 2009, 98000 titres ont été attribués.

Concernant ce sujet, les OS font remarquer que cette diminution est logique eut égard aux suppressions de postes.

Le syndicat Solidaires Finances lit alors une motion relative à la limitation de 2 tickets restaurant en dénonçant l'impossibilité de se nourrir correctement avec 10 euros. Cette motion sera annexée au procès-verbal.